
CONSELHO REGIONAL DE PSICOLOGIA - 4ª REGIÃO

ATA DE REUNIÃO

ATA DA 74ª REUNIÃO DA DIRETORIA
Aos dez dias do mês de abril do ano dois mil e vinte e quatro, com início às 14h
realizou-se presencial e online a 74ª Reunião da Diretoria do XVII Plenário do
Conselho Regional de Psicologia - 4ª Região (MG). Estiveram presencialmente a
Conselheira Presidenta Suellen Ananda Fraga, a Conselheira Vice-presidente, a
Conselheira Tesoureira Elizabeth de Lacerda Barbosa e a Conselheira Secretária
Paula Ângela Figueiredo e Paula. Assuntos tratados: Pedro Teixeira: O Sr. Pedro
Teixeira solicitou o uso de uma sala na sede do CRO-04/MG, para o dia 13 de abril de
2024, sábado, a partir das 18h, para realização da reunião do Movimento para
Cuidar da Profissão. Deliberação: A Diretoria, através do Despacho nº
1524912/2024/04-DIR, deliberou por aprovar o empréstimo do auditório do 6º andar
para a reunião do Cuidar da Profissão, às sextas-feiras de Plenária, a partir das 18h.
Joelcy Rodrigues de Moura Costa: A Psicóloga Joelcy Rodrigues de Moura Costa
encaminhou ao CRP-04/MG o relatório e fotos da sua representação realizada na
CEDUC, no dia hoje: 09/04/2024, ressaltando que foram duas palestras em
momentos distintos e turmas distintas, o que o fez que a mencionada atividade
durasse durante do o dia mencionado. Deliberação: A Diretoria, através do
Despacho nº 1525015/2024/04-DIR, deliberou por aprovar o pagamento de ajuda de
custo para a Colaboradora Joelcy Rodrigues de Moura Costa pela participação
ministrando palestra sobre o tema Mulher, promovida pelo CEDUC Virgilio Resi, no
dia 09/04/2024 de 10h30 às 12h30 e de 13h30 às 15h30, em Belo Horizonte-MG.
Fórum Mineiro de Saúde Mental: O Fórum Mineiro de Saúde Mental solicitou ao CRP-
04/MG apoio financeiro para impressão de um livro organizado pela Associação dos
Usuários dos Serviços de Saúde Mental de Minas Gerais (ASUSSAM-MG) para
distribuição gratuita entre usuários e usuárias dos serviços de saúde mental do
estado. O total do apoio solicitado foi de R$ 13.000,00 (Treze mil reais).
Deliberação: A Diretoria, através do Despacho nº 1525031/2024/04-DIR, deliberou
por solicitar à Assessoria de Apoio a Gestão inserir como informe da Reunião
Plenária Ordinária de Abril/2024. Dra. Samantha Vilarinho: A Dra. Samantha
Vilarinho, Coordenadora Estadual de Promoção e Defesa dos Direitos das Mulheres,
convidou o CRP-04/MG para participar como facilitadora no "II Curso Defensoras
Populares", na aula que acontecerá no dia 13/04/2024, com previsão de início às
09hs, na Defensoria Pública do Estado de Minas Gerais, localizada na Rua dos
Guajajaras nº 1707, 2º andar, Barro Preto, BH/MG. Deliberação: A Diretoria,
através do Despacho nº 1525093/2024/04-DIR, deliberou por aprovar a participação
da Colaboradora Poliana Oliveira, enquanto representante da Comissão de
Orientação em Psicologia, Mulheres e Questões de Gênero, como facilitadora no "II
Curso Defensoras Populares" promovido pela Defensoria Pública de Minas Gerais que
acontecerá no dia 13/04/2024, de 09hs às 12hs, em Belo Horizonte-MG. Aprovou
ainda, o pagamento de ajuda de custo para a colaboradora Poliana Oliveira pela
part ic ipação. Conselheira Marleide Marques: A Conselheira Marleide
Marques solicitou à Diretoria que deliberasse sobre a possível presença da
Assessora Larissa Furtado, a fim de auxiliar nas questões dos Psicólogos atenderem
com câmeras ligadas. A reunião será presencial, no dia 24/04 às 19h. Deliberação:



A Diretoria, através do Despacho nº 1525111/2024/04-DIR, deliberou por aprovar a
participação da Assessora Jurídica Larissa Furtado em reunião com as psicólogas de
Timóteo, da rede pública e privada, para tratar sobre a instalação das câmeras nas
clínicas, que acontecerá no dia 24/04 às 19h em Timóteo-MG. Aprovou ainda,
ressarcimento de passagem rodoviária Belo Horizonte-MG x Timóteo ida e volta e 1
diária pela participação. Conselheira Gabrielly Rios: A Conselheira Gabrielly Rios
apresentou a proposta da Comissão de Orientação do SUAS realizará no dia 16 abril,
às 18h30min o encontro ampliado de "Acolhimento das novas servidoras, Psicólogas,
do SUAS Belo Horizonte e Contagem". Deliberação: A Diretoria, através do
Despacho nº 1525188/2024/04-DIR, deliberou por aprovar a realização do Encontro
Ampliado de "Acolhimento das novas servidoras, Psicólogas, do SUAS Belo Horizonte
e Contagem" no dia 23/04 às 18h30 no Auditório do CRP-MG. Aprovou ainda, o envio
de card com o convite para a atividade, a liberação do Auditório do CRP-MG com
todos os recursos de multimídia, datashow e microfones em funcionamento, o envio
de carta ao Condomínio do Edifício COWAN informando do evento para a Portaria do
Prédio e disponibilização de 2 garrafas de café, ajuda de custo para a Conselheira
Gabrielly Rios. Conselheira Gabrielly Rios: A Conselheira Gabrielly Rios solicitou à
Diretoria avaliação do apoio do CRP-04/MG na participação “II Mostra de psicologia
no SUAS”. Deliberação: A Diretoria, através do Despacho nº 1526936/2024/04-DIR,
deliberou por aprovar a participação de até 10 representantes a serem indicadas(os)
pela Comissão de Orientação em Psicologia e Política de Assistência Social na “III
Mostra de Práticas em Psicologia”, que acontecerá nos dias 26 e 27/07/2024 em São
Paulo-SP. Aprovou ainda, o pagamento de passagem rodoviária e 1 diária para cada
participante. Conselheira Elza Lobosque: A Conselheira Elza Lobosque solicitou
autorização de realizar junto com o conselheiro e coordenador da comissão de
escolar, Conselheiro Celso Tondin, no dia 06/02/2024 às 16:00, junto com a
vereadora Cida e o Sr. Rogério, que é o secretário de administração da prefeitura de
Juiz de Fora, onde o Cress também irá participar, da representação solicitou
também, diária e km para ela e para os conselheiros mencionados. Por fim, solicitou
ainda, à Assessoria de Apoio a Gestão acrescentar como Informe da Reunião
Plenária Ordinária de Abril/2024. Deliberação: A Diretoria, através do Despacho nº
1526656/2024/04-DIR, deliberou por aprovar a participação do Conselheiro Celso
Tondin na Reunião com a Vereadora Cida realizada no dia 08/04/2024, em Juiz de
Fora-MG. Aprovou ainda, ajuda de custo para a Conselheira Elza Lobosque e
ressarcimento de quilometragem São João Del-Rei-MG x Juiz de Fora-MG ida e volta e
1 diária para o Conselheiro Celso Tondin. Subsede Sudeste: O Assistente
Administrativo, Genilson Afonso Messias de Almeida, lotado na Subsede Sudeste,
solicitou ressarcimento quilometragem a partir da demanda da Conselheira Elza
Lobosque em relação ao ressarcimento de quilometragem de Juiz de Fora x Rio de
Janeiro ida e volta referente ao deslocamento para participação/representação no
evento de lançamento do “Censo da Psicologia Brasileira do Sudeste”, que
aconteceu nos dias 02 e 03/02/2024 em Vitória-ES, não contemplado nos despachos
anteriores. Deliberação: A Diretoria, através do Despacho nº 1511443/2024/04-
DIR, deliberou por em complemento ao despacho 1286835 aprova o pagamento do
ressarcimento de quilometragem Juiz de Fora-MG x Rio de Janeiro-RJ ida e volta para
a Conselheira Elza Lobosque pela participação no evento de lançamento do Censo
da Psicologia Brasileira do Sudeste, ocorrido nos dias 02 e 03/02/2024 em Vitória-
ES.  Isabella Pippa: A Psicóloga Isabella Pippa solicitou autorização e liberação para
estar na sede dia 11/04/24 para participar das reuniões das Comissões Orientativas:
10h coordenadores AP Subsede sudeste 13h Avaliação Psicológica e Comissão de
Saúde, às 15h. Deliberação: A Diretoria, através do Despacho nº 1511470/2024/04-
DIR, aprovou a participação remota da Colaboradora Isabella Pippa nas reuniões
Comissões Saúde e Avaliação Psicológica que acontecerão no dia 11/04/2024 em
Belo Horizonte-MG. Conselheiro Anderson Matos: O Conselheiro Anderson Matos
encaminhou à Diretoria o convite recebido da Deputada Beatriz Cerqueira para



participar do debate público, sobre o uso terapêutico e medicinal dos produtos
derivados da cannabis. O mencionado debate público será realizado no dia 26 de
abril de 2024, de 09 às 18h. Deliberação: A Diretoria, através do Despacho nº
1526754/2024/04-DIR, deliberou por aprovar a participação do Conselheiro
Anderson Matos no Debate Público “Cannabis e ciência: evidências sobre o uso
terapêutico e seus meios de acesso", que acontecerá no dia 26/04/2024, de 09 às
18h em Belo Horizonte-MG. Aprovou ainda, o pagamento de ajuda de custo ao
Conselheiro Anderson Matos pela participação. Conselheira Lorena Rodrigues: A
Conselheira Lorena Rodrigues solicitou agendamento de uma Reunião de
alinhamento e planejamento com os colaboradores das comissões da subsede
Centro-Oeste, no dia 05 de abril sexta-feira, às 16h, na subsede Centro-Oeste.
Também solicitou ajuda de custo para colaboradores e conselheiras, bem como
ressarcimento km para os que não residem em Divinópolis. Deliberação: A
Diretoria, através do Despacho nº 1526862/2024/04-DIR, deliberou por aprovar o
pagamento de ajuda de custo para a Conselheira Lorena Rodrigues de Sousa,
Colaborador Gabriel Henrique Duarte; Colaboradoras Juliana Almeida; Lauren
Manuela Priscilla Messiane; ressarcimento de quilometragem Pará de Minas-MG x
Divinópolis-MG ida e volta e e 1 diária para Laís Fortunato pela participação da
Reunião de alinhamento e planejamento com colaboradores das comissões da
subsede Centro-Oeste, ocorrida no dia 05/04/2024, às 16h, na subsede Centro-Oeste
em Divinópolis-MG. CRA-MG: O CRA-MG convidou a Diretoria para uma reunião
urgente do COP-MG, a ser realizada no dia 19 de abril de 2024, no formato híbrido
com a presença do líder da Frente Parlamentar Nacional de Apoio aos Conselhos
Profissionais, Deputado Federal Rogério Correia. Deliberação: A Diretoria, através
do Despacho nº 1526865/2024/04-DIR, deliberou por aprovar a participação da
Conselheira Suellen Fraga na reunião do COP-MG, no formato híbrido, com a
presença do líder da Frente Parlamentar Nacional de Apoio aos Conselhos
Profissionais, Deputado Federal Rogério Correia, que acontecerá no dia 19/04/2024,
de 10h às 12h, em Belo Horizonte-MG. Aprovou ainda, o pagamento de ajuda de
custo à Conselheira Suellen Fraga pela participação. Assembleia Legislativa de
Minas Gerais: A Assembleia Legislativa de Minas Gerais convidou à
Conselheira Presidenta Suellen Fraga a participar da primeira reunião preparatória
do seminário legislativo para colher subsídios para a construção de um estatuto
estadual da igualdade racial, no próximo dia 16 de abril, terça-feira, às 09h30.
Deliberação: A Diretoria, através do deliberou por aprovar a participação da
Conselheira Suellen Fraga na primeira reunião preparatória híbrida de planejamento
do Seminário Legislativo - Estatuto da Igualdade Racial que acontecerá no dia
16/04/2024 às 09h30, na ALMG, em Belo Horizonte. Aprovou, ainda, o pagamento de
ajuda de custo à Conselheira Suellen Fraga pela participação. Conselheira Cláudia
Esposito: A Conselheira Cláudia Aline Carvalho Esposito com o intuito de articular as
ações junto ao gabinete da Vereadora Rose do PT, na cidade de Lavras, e referentes
a construção de uma política para a temática da Migração, solicitou permissão para
o deslocamento do Conselheiro Henrique Galhano a fim dele participar da condução
da reunião que se dará no próximo dia 24/04/2024. Deliberação: A Diretoria,
através do Despacho nº 1526882/2024/04-DIR, deliberou por aprovar a participação
do Conselheiro Henrique Galhano na Reunião com a Vereadora Rose PT para
construção de uma política para a temática da Migração que acontecerá no dia
24/04/2024, às 18h em Lavras-MG. Aprovou ainda, o pagamento de ressarcimento
de quilometragem Belo Horizonte-MG x Lavras-MG ida e volta e 1 diária para o
Conselheiro Henrique Galhano pela participação. Éser da Fapam: O Sr. Éser da
Fapam convidou a conselheira Secretária Profa. Dra. Paula Ângela de Figueiredo e
Paula para ocupar assento à mesa do evento com a temática "Ética do Cuidado". Os
organizadores são os cursos de Psicologia e Enfermagem da Faculdade de Pará de
Minas (FAPAM)e o evento se realizará nos próximos dias 7 a 9 de maio.
Deliberação: A Diretoria, através do Despacho nº 1526889/2024/04-DIR, deliberou



por aprovar a participação da Conselheira Paula de Paula na mesa de encerramento
da Semana da Escola de Saúde da FAPAM, com o tema "Ética do Cuidado". 9 de
maio de 2024 às 19h em Pará de Minas-MG. Aprovou ainda, o pagamento de
ressarcimento de quilometragem Belo Horizonte-MG x Pará de Minas-MG ida e volta
e 1 diária para a Conselheira Paula de Paula pela participação. Conselheiro Celso
Tondin: O Conselheiro Celso Tondin solicitou retificação do meio de transporte
utilizado referente a sua participação do Psicologia em Foco do Triângulo.
Deliberação: A Diretoria, através do Despacho nº 1526897/2024/04-DIR, deliberou
por aprovar a alteração do trecho anteriormente aprovado de São João Del-Rei-MG x
Uberlândia-MG ida e volta (Despacho SEI 1488147) para ressarcimento de
quilometragem Belo Horizonte-MG x Uberlândia-MG e Uberlândia-MG x São João Del-
Rei-MG e de mais 1 diária pela pernoite do dia 14 para 15/04 em Uberlândia-MG para
a participação do Conselheiro Celso Tondin no Psicologia em Foco, com o tema
"Experiências em Psicologia Escolar a partir da implementação da Lei nº
13.935/2019", que acontecerá no dia 15/04, de 15h às 17h, na Universidade Federal
de Uberlândia-MG. Conselheiro Henrique Galhano: O Conselheiro Henrique Galhano
Balieiro encaminhou a solicitação de proposta para realização do ciclo de eventos
"Psicologia em Foco" - no dia 15/05/2024 às 19h. Deliberação: A Diretoria, através
do Despacho nº 1526929/2024/04-DIR, deliberou por aprovar a realização do
"Psicologia em Foco" que promoverá o lançamento do livro Um Encontro
Inesquecível publicado pelo Conselho Regional de Psicologia, organizado por
Gregorio Baremblitt, que acontecerá no dia 15/05/2024 em Belo Horizonte-MG.
Aprovou ainda: - Ajuda de custo para Henrique Galhano - Ajuda de custo para
Margareth Amorim - Ajuda de custo para Milton Bicalho - Ajuda de custo para a(o)
representante do Fórum Mineiro de Saúde Mental - Passagem aérea Uberlândia-MG
x Belo Horizonte-MG ida e volta e 1 diária para o convidado Gregorio Kazi -
Passagem aérea Goiânia-GO x Belo Horizonte-MG ida e volta e 1 diária para o
convidado Domenico Hur - Ajuda de custo para a Conselheira Liliane Martins.
Conselho Regional de Engenharia e Agronomia de Minas Gerais: O Crea-MG
convidou a Conselheira Presidenta Suellen Fraga para participar da Reunião Especial
de Plenário da Assembleia Legislativa de Minas Gerais para a homenagem aos 90
anos de sua história, às 19h, no dia 15 de abril de 2024. Deliberação: A Diretoria,
através do Despacho nº 1529387/2024/04-DIR, deliberou por aprovar a participação
da Conselheira Suellen Fraga na Reunião Especial de Plenário da Assembleia
Legislativa de Minas Gerais (ALMG) em homenagem aos 90 anos de sua história, no
dia 15/04/2024. às 19h em Belo Horizonte-MG. aprovou ainda, o pagamento de
ajuda de custo à Conselheira Suellen Fraga pela participação. Conselheiro Hudson
Carajá: O Conselheiro Hudson Carajá encaminhou à Diretoria, para apreciação, uma
necessidade da preparação da Reunião Ordinária Presencial da COPRER que
contemplará o Encontro de Indígenas Psicólogas, para o primeiro momento deste o
estabelecimento da Comissão, uma primeira mesa, que tratará sobre Luta
Antirracista e Contracolonização na Região Metropolitana de Belo Horizonte. Para
isso, fizeram convite a liderança indígena da Comunidade Carajá de Minas Gerais, na
pessoa do cacique Eni Carajá Filho, para compor junto às pessoas indígenas da
comunidade de Belo Horizonte as indígenas Eliane Neves Carajá, Iara Neves Carajá,
Leila Conceição Carajá Puia e Carlos Alberto Neves Carajá. Também, para essas
pessoas indígenas acima citadas, solicitou-se que se faça jus a ajuda de custo e
ressarcimento de passagem/quilometragem. Deliberação: A Diretoria, através do
Despacho nº 1529389/2024/04-DIR, deliberou por aprovar a aquisição da passagem
aérea Recife-PE x Belo Horizonte-MG ida e volta para o Conselheiro Edinaldo
Rodrigues com posterior ressarcimento do CRP-02 para a participação no Encontro
de Indígenas Psicólogas(os) que acontecerá no dia 27/04/2024 de 13h às 17h, na
Sede do CRP-MG, em Belo Horizonte-MG. Aprovou ainda, para a participação na
Reunião Ordinária da Comissão de Orientação em Psicologia e Relações Étnico-
Raciais e Encontro de Indígenas Psicólogas(os), que acontecerá no dia 27/04/2024



de 09h30min às 17h na Sede do CRP-MG, em Belo Horizonte-MG o seguinte: -
passagem aérea Uberlândia-MG x Belo Horizonte-MG ida e volta e 1 diária para as
Colaboradoras Tainá Aparecida Araújo Ricardo e Thais Arruas Rodrigues de Souza; -
passagem rodoviária Mariana-MG X Belo Horizonte-MG ida e volta e 1 diária para a
Conselheira Alessandra Belmonte; - passagem rodoviária São João Del-Rei x Belo
Horizonte-MG ida e volta e 1 diária para o Conselheiro Hudson Carajá - passagem
aérea Uberlândia-MG x Belo Horizonte-MG ida e volta e 1 diária para o Conselheiro
Daniel de Melo. - ajuda de custo para Eni Carajá Filho - ajuda de custo para Eliane
Neves Carajá - ajuda de custo para Iara Neves Carajá - ajuda de custo para Leila
Conceição Carajá Puia - ajuda de custo para Carlos Alberto Neves Carajá - ajuda de
custo para Conselheira Liliane Cristina Martins - ajuda de custo para Conselheira
Suellen Ananda Fraga. Conselheiro Daniel de Melo: O Conselheiro Daniel de Melo
solicitou à Diretoria, referente ao Psicologia em Foco, que será realizado em Maio,
por ocasião das comemorações da luta antimanicomial e da publicação do livro "Um
encontro inesquecível" e a fim de fazer uma atividade que promovesse o Congresso
de Psicologia e Migração, que ocorrerá em junho, propos para a subsede dois
“Psicologia em Foco” para aproveitar a ida do Conselheiro Henrique que estará
envolvido com as duas temáticas. Ou seja, para realizar dois “Psicologia em Foco”
no mês, sendo um em Uberlândia e outro em Uberaba. Deliberação: A Diretoria,
através do Despacho nº 1526916/2024/04-DIR, deliberou por aprovar a realização do
"Psicologia em Foco" que promoverá o lançamento do livro Um Encontro
Inesquecível publicado pelo Conselho Regional de Psicologia, organizado por
Gregorio Baremblitt, que acontecerá no dia 22/05/2024 às 19h, em Uberaba-MG.
Aprovou ainda: - Passagem aérea Belo Horizonte-MG x Uberaba-MG ida e volta e 1
diária para a palestrante Margarete Aparecida Amorim; - Ajuda de custo para a
palestrante Odila Maria Fernandes Braga; -Ajuda de custo para a palestrante Maria
de Fatima Oliveira; - Ajuda de custo para a palestrante Camila Bahia Leite -
Passagem aérea Belo Horizonte-MG x Uberlândia-MG ida e volta e 2 diárias para o
mediador Conselheiro Henrique Galhano Balieiro - ressarcimento de quilometragem
Uberlândia-MG x Uberaba-MG ida e volta e 1 diária para o organizador Conselheiro
Daniel Caldeira de Melo que será responsável por levar o Conselheiro Henrique
Galhano para o mesmo trecho. Também aprovou a realização do Psicologia em
Foco: "Psicologia e Migração no Triângulo Mineiro" que acontecerá no dia
23/05/2024, às 19h30 no Auditório UNA, em Uberlândia-MG. por fim, aprovou - 1
ajuda de custo para o organizador Conselheiro Daniel Caldeira de Melo - 1 ajuda de
custo para o palestrante Saulo Magalhães Resende - 1 ajuda de custo para o
palestrante Ehvis Mitchel - ressarcimento de quilometragem Uberaba-MG x
Uberlândia-MG ida e volta e 1 diária para o palestrante Gregório Esteban Kazi.
Assessoria Jurícica/CRP-04/MG: O Setor Jurídico, na pessoa do Assessor Jurídico, Luiz
Henrique Barbosa Alves, por meio do Memorando Administrativo nº 2593/2024/04-
SEJUR/04-DIR, deu o retorno quanto à resolução que tratava dos fins de
concentração dos atos, sugerindo que a revogação da Portaria de nomeação do
Assessor Parlamentar e de Relações Institucionais seja revogada no mesmo ato de
nomeação da futura nova Assessora de Relações Institucionais e Parlamentares.
Deliberação: A Diretoria, através do Despacho nº 1527239/2024/04-DIR, deliberou
por aprovar a contratação da candidata Jéssica Gabriella de Souza Isabel para o
cargo comissionado de Assessoria de Relações Institucionais e Parlamentares, com
carga horária de 30h semanais e se solicitou tomar as providências necessárias.
Outros assuntos/deliberações: 1) Reunião com ULAPSI: A Conselheira Júnia
Lara informou que a Diretoria solicitou alguns dados relativos à Ulapsi e encaminhou
para a Diretoria.  Relatou a dificuldade no acesso ao recurso do Banco do Brasil. Não
houve a atualização da documentação necessária. Em relação ao Convênio
Sociedade Cubana de Psicologia e CFP, elucidou que trata-se de um convênio entre
as duas instituições e não os 2 países, sobre a regularização da profissão de
psicologia na realidade de cada instituição. Foi indagado porque não fazer do



mesmo jeito com a Ulapsi. Informou sobre o Convênio com o CRP-SP curso da Ulapsi,
voltado para a categoria, para falar sobre a América Latina. Explicou que
a profissional Márcia Machado fez as propostas para trabalhar por hora sendo
R$200,00 a hora. O Instituto Sílvia Lane está dando 2h. A Conselheira Paula de Paula
indagou sobre a dívida de cerca de 4 mil dólares para sanar do Congresso do
Uruguai. Como se dará o pagamento desta dívida? A Conselheira Júnia Lara informou
que esta dívida foi com o evento no Uruguai. Entende que a proposta para
arrecadação é vender o curso. O CRP-SP pagará R$40.000,00 pelo curso. A
Conselheira Elizabeth indagou qual a posição do CFP sobre a ULAPSI e avaliou que
entidades e pessoas não estão motivadas a se associarem à Ulapsi. Quais são os
países participantes e como está sendo pensado o pagamento da dívida? A
Conselheira Júnia Lara ressaltou que está se tentando organizar a ULAPSI
juridicamente. Informou que apresentou a lista das instituições e países que fazem
parte da ULAPSI. Apresentou os seguintes pontos de pauta para discussão: A)
Seminário Mendoza /Encontro São Paulo: A Conselheira Júnia Lara informou que para
o Seminário em Mendoza haverá gratuidade de inscrição para estudantes (irão
financiar a ida de ônibus das principais cidades); taxa mais baixa pra Psis recém
formados; metodologia com base nos movimentos populares - Mov. mulheres da
Argentina. Serão seis eixos de três momentos cada um que serão a coluna vertebral
do Seminário, a saber 1) Las políticas públicas y el Buen Vivir: incidencia en la
construcción de subjetividades. Nome: Vanessa Terena; 2) Feminismo del SUR –
Eliane Costa 3) Las prácticas psicológicas y los procesos de descolonización de los
pueblos – Edinaldo Xucuru; 4) Del impacto subjetivo de las violencias a una
psicología crítica de las estructuras capitalistas, racistas y patriarcal. – Clélia prestes
(1 opção) . Pedro Paulo Bicalho (2 opção); 5) Niñeces y juventudes en Latinoamérica
y el Caribe, hoy. Iolete Silva e 6) Cambios sociales epocales y sus efectos en el
psiquismo - Ana Bock. Pontuou  que deve-se pensar numa estratégia de divulgação
que seja muito boa. Foram apresentados e discutidos nomes para irem participar
como convidados do Seminário para serem representantes nos 6 eixos que são a
coluna vertebra do Congresso. Elucidou que Glória – tesoureira da ULAPSI –
apresentou a situação financeira. A Ulapsi está sem secretária desde fim de
fevereiro/2024. Há dívida de cerca de 4 mil dólares para sanar do Congresso do
Uruguai B) Curso Parceria com CRP: A Conselheira Júnia Lara informou que o
GT Formação está terminando curso a ser apresentado para o CRP em reunião a ser
marcada o mais prontamente possível. Serão seis módulos centrados na orientação
profissional a partir da articulação entre direitos humanos, democracia e América
Latina. A realização do curso se apresenta como uma importante estratégia para
ULAPSI nesse momento. Há uma percepção de que o curso além de trazer recursos
e oferecer formação com base da psicologia latinoamericana para psis pode servir
como um piloto de outras iniciativas. C) Conselho Deliberativo: A Conselheira Júnia
Lara informou que foi planejado como será apresentada pelo Brasil a questão da
secretária. A partir da impossibilidade legal de conseguirmos oferecer uma
secretaria par ULAPSI estamos fechando a estratégia de curso e de uma participação
efetiva do CRP-SP na organização do Congresso de 2025 em São Paulo. A
Conselheira Suellen reforçou a necessidade de definição da continuidade ou não da
cadeira na ULAPSI. Solicitou a avaliação da Júnia enquanto Diretoria da ULAPSI e
como o CRP-MG pode apoiar o evento em Mendoza. A Conselheira Elizabeth Lacerda
avaliou a necessidade de ter notícia sobre a ULAPSI. A Conselheira Paula de Paula
perguntou sobre a organização jurídica da ULAPSI para entender quem está devendo
estes U$4000,00 e como pagar. Quem vai chancelar este curso. A Conselheira Júnia
Lara informou que neste momento é necessário saber quem vai para poder colocar
na linha de frente para ajudar na organização.  O CRP-MG poderia pagar 2h de
trabalho da Márcia Machado para ajudar na Secretaria da ULAPSI no valor total de
R$400,00 pagamento por meio de PJ. Avaliou que a sua saída da Diretoria da ULAPSI
iria causar problemas de documentação para a ULAPSI. A dívida é feita com a



contratação do cerimonial, que foi um vexame. A Diretoria anterior tem esta
avaliação de que não foi bem executado o trabalho pela empresa contratada.
Reforçou que CFP está participando das reuniões com a participação da Ivani e
apoiará com passagens aéreas. O evento em São Paulo terá um aporte do CRP-SP
aprovado no Planejamento Estratégico. Sugeriu indicar o seu nome e do Conselheiro
Henrique para ajudar em Mendoza.  A Conselheira Suellen Fraga pontuou a
importância de ter o nome do trabalho a ser desenvolvido em Mendoza pelos
representantes do CRP, para poder indicar os nomes e custear a despesa. A
Conselheira Júnia Lara informou que as pessoas que enviarem trabalho nos eixos e
solicitarão a representação no evento. A Conselheira Liliane Martins indagou que era
para estar na Argentina nos dias do evento ou anteriormente a atividade. Perguntou
como indicar 2 nomes se existe 3 representantes do CRP na ULAPSI. Entende que
Júnia e Henrique estão acompanhando mais de perto. É uma comissão organizadora,
que faz a relatoria dos Anais do evento. Avalia que o Plenário deve definir estes
nomes e a recondução da Júnia na Diretoria da ULAPSI. Perguntou sobre como o
CRP-MG poderia apoiar a Ulapsi.  A Conselheira Júnia Lara sugeriu a organização de
um Seminário ULAPSI para explicar sobre a ULAPSI e discutir politicamente no
Plenário.  2) Reunião com Conselheiras Gabrielly Rios e Marleide Marques: A
Conselheira Suellen Fraga informou que na Plenária foi discutido sobre a
representação na Mostra Nacional de Práticas no SUAS pensando como construíram
este número de representantes e como o CRP pode apoiar. A Conselheira Gabrielly
Rios informou que foram consultadas as participantes da Comissão e a proposta era
levar as Colaboradoras mais orgânicas.  A Conselheira Marleide Marques elucidou
que quando foi discutido na Comissão Estadual a Mostra Regional em 2024 e a
Mostra Nacional ter ficado para 2024. Foi pensado inicialmente tirar de participantes
da Mostra Regional os representantes da Mostra Nacional. A partir disso, sugeriram
levar uma delegação maior para a Mostra Nacional ao invés de fazer uma Mostra
Regional e o número maior foi definido pensando nesta justificativa. A Conselheira
Suellen Fraga avaliou que o número não é tão grande tendo em vista a relevância
do evento. Analisou que como não estava no PAC 2024 a previsão orçamentária
desta representação. Sugeriu o custeio de 10 passagens rodoviárias e 10 diárias.  A
Conselheira Liliane Martins pontuou que a discussão do SUAS é importante, a
descentralização da Comissão com a participação. Tem critérios estabelecidos, será
possível fazer a utilização de passagem aérea de colaboradoras que tenham
mobilidade reduzida ou por questão de idade. A Conselheira Elizabeth Lacerda
reforçou a aproximação entre a Psicologia e o Serviço Social que se intensificou
muito e a inserção no serviço público. Sugeriu critérios para a ida das pessoas,
principalmente a capacidade de quem esteja indo representando o CRP-MG. A
Conselheira Suellen Fraga reforçou a possibilidade de atendimento e que as
Conselheiras entendam e levar para o Plenário e junto à Comissão. A Conselheira
Marleide Marques indagou que o apoio para 10 pessoas independente de serem
convidadas ou não. Foi colocado um montante maior de 20 pessoas. 3 apoios já são
aguardados na CONPAS – Conselheiras Gabrielly Rios, Marleide Marques e Caroline
Souza. Cada CRP levaria 2 convidadas para mesas. Seriam as convidadas Luanda
Queiroga e a Jennifer Gabrielly. Estas 5 estariam dentro da programação. As demais
pessoas são da Comissão, que proporiam trabalhos e caso sejam aprovados teriam o
apoio aceito. Juntando tudo daria mais de 10 participantes. Indagou se a ideia
seriam estes 5 e outros 5? A Conselheira Paula de Paula elucidou que a Comitiva do
CRP estaria representada por 10 pessoas. A Conselheira Marleide Marques informou
que estava no planejamento da Comissão enviado no final de ano a proposta da
delegação do CRP na Mostra. A Conselheira Elizabeth Lacerda explicou que tem um
combinado na Plenária de se pensar a delegação para os eventos com um limite.
Entender qual é o critério e as pessoas que tem mais afinidade com a pauta. A
Conselheira Liliane Martins informou que o CRP-RJ está com uma delegação de 4
pessoas.  A Conselheira Suellen Fraga trouxe o ponto do acolhimento das psicólogas



no SUAS Contagem e BH e reforçou que não é um evento, é uma reunião ampliada e
desta forma tem que alinhar as expectativas. Não é possível o lanche pelo CRP.
Aprovar 2 a 3 garrafas de café e o lanche deverá ser o compartilhado.  A Conselheira
Gabrielly Rios informou que a data foi alterada para o dia 23/04, às 18h30 e pediu o
apoio com o empréstimo do auditório e os convites cards. A Gerente Técnica Flávia
Santana informou que as demandas chegam fora do calendário e dos fluxos
estabelecidos. Foi uma pauta da Nádia com a Diretoria, Nádia com o setor de Apoio
às Comissões e ela levou para a reunião de Gerentes e Assessores. Lembrou que
tiveram ao menos 6 demandas semelhantes. É importante discutir expectativa e
realidade. A expectativa é receber da melhor forma e foi feito um formulário de
reunião e está com um público maior de 10 pessoas. O Apoio às Comissões
trabalham preferencialmente com as salas do 11º andar. Contando com todas as
Gerências quando é necessário uma estrutura do Conselho está sendo nomeada de
atividades especiais. Para tanto seria criado um fluxo interno para este tipo de
demandas. O rumo aqui definido foi reduzir. Não tem lanche. O uso do Auditório, o
convite que sai pela Comunicação e o convite institucional pela Assessoria de Apoio
a Gestão para a Secretaria Municipal dos municípios de Contagem e Belo Horizonte-
MG e o porteiro do 6º andar para abertura e fechamento e o aviso prévio de quem
vai estar vindo ao CRP para informar ao porteiro do Prédio.  A Conselheira Suellen
Fraga indagou se no formulário de pedido de reuniões de Comissões estão todos os
itens disponibilizados para marcar. A Gerente Técnica Flávia Santana propôs uma
revisão no formulário de forma a atender estas atividades especiais e que tenha um
campo com este tipo de atividade e poderia ser marcado todos os itens para
preenchimento com o que precisa com acréscimos necessários.  A Conselheira
Suellen Fraga concordou com a proposta de atualizar atento a estas novas
demandas que estão surgindo. Indagou se seria necessário ou não a presença de
autoridades ou faria uma atividade mais enxuta. A Conselheira Gabrielly informou
que há 2 anos atrás foi feito o mesmo evento na UNA Contagem e avaliou como fácil
de organizar. Demonstrou a sua falta de conhecimento do fluxo interno. O
Conselheiro não sabe as condições do CRP e vê uma estrutura muito boa e tem uma
ideia diferente do que é possível. Por outro lado informou que no dia da Plenária
enviou para o Apoio às Comissões e teve como resposta que deveria passar para a
Comunicação, preencheu um formulário que foi informado e enviou para a Diretoria.
Entende que não seria necessário um novo formulário e sim uma reformulação no
formulário existente. Sentiu uma falta de uma ligação para resolver o problema.
Avaliou como moroso o processo. Reunião CDH O Conselheiro Daniel de Melo
avaliou o Encontro das Comissões Permanentes e verificou um problema na
estrutura. Como por exemplo citou a necessidade do conteúdo do Ofício pelos
Conselheiros, as compras das passagens e o contato com a Comunicação.  A
Comunicação tem expertise de realização de eventos que o setor técnico não tem. O
Encontro das Comissões Permanentes está com uma forma de organização maior.
Sugeriu que a Taimara Spinelli auxiliasse em um check-list do que não pode faltar
para auxiliar a equipe técnica. Ressaltou a falta de diálogo entre os setores técnico,
TI e Comunicação, principalmente em relação ao microfone. A Conselheira Liliane
Martins avaliou que foi a primeira vez que a CDH teve o protagonismo em um
evento deste porte. Poderia ter tido uma comunicação maior entre os setores,
principalmente porque a estrutura é nova com equipamentos novos. Verificar quais
os setores são responsáveis. Em relação a passagem aérea por mais que a Deise
tenha manifestado que não precisaria restituir o valor, a Diretoria aprovou o
ressarcimento da passagem aérea da Colaboradora. A Conselheira Paula de Paula
entende que este evento inaugurou um formato novo que servirá de aprendizado
para as próximas atividades. Ressaltou que em relação a texto ela mesmo propõe
quando necessário, mas vê na equipe da Comunicação pessoa com competência. O
Conselheiro Henrique Galhano avaliou que nas reuniões da CDH percebe na equipe
uma necessidade de forçar o trabalho para dar andamento as demandas da CDH,



com um certo descuido e uma resistência interna. A Conselheira Liliane Martins
explicou que a resistência é interna e também entre Conselheiras(os). Quando se
pensou no centro de custo da CDH, a resolução que institui a CDH e o Encontro das
Comissões Permanentes. Ressaltou também que o evento teve uma maior
quantidade de convidados maior do que o padrão dos eventos de Encontro COF e
COE Ampliada. A Conselheira Isabella Faria entendeu de uma forma parecida com o
que a Diretoria colocou e também a constatação de como as reuniões tem
acontecido.  O Conselheiro Daniel de Melo informou que está novato no Conselho,
mas não no trâmite em Administração Pública. Não consegue enxergar que seja um
erro das(os) Conselheiras(os) da CDH. Sugeriu haver uma capacitação sobre fluxos
de compra de passagens aéreas. A diferença de COE, COF e todos os Oficios são
feitos pelo Iuri e a Larissa, e na CDH o Ofício teve que ser feito pelos Conselheiros.
Entende que é necessário uma intervenção na relação principalmente com os papéis
do administrativo, da Larissa e da Psicóloga de Referência Técnica. Solicitou uma
análise interna pela Diretoria sobre a questão do microfone. Não entendeu como
uma falha da CDH. Em relação a Deise se a CDH vai ter que intermediar ou a
Diretoria. A Conselheira Liliane Martins informou que a intermediação seria pela
Diretoria, mas que poderia ser feito pela CDH caso tenha o interesse. Em relação ao
trabalho interno para atender a CDH, será necessário uma nova conversa e
combinado e qual suporte deve ser dado. Quem abria o e-mail da CDH era o Coquito
e com a contratação da Assessoria de Relações Institucionais e Parlamentares como
será? A Conselheira Paula de Paula informou que o Gerente de Tecnologia da
Informação Rodrigo Ramos na reunião de Gerentes e Assessores informou que não
foi demandado a ele, nem antes e nem durante o evento. Não houve uma falha do
setor e nem da CDH. Só foi saber quando o microfone faltou. O Conselheiro
Henrique Galhano informou que a Resolução, que institui a CDH do CRP-MG foi
divulgada nos Atos Oficiais e se caberia uma divulgação ampliada.  A Conselheira
Liliane Martins avaliou que é uma conversa com a presença da Comunicação. O
Conselheiro Henrique Galhano entende que tudo é dialogado com a Diretoria para
poder fazer estas trocas. O Conselheiro Daniel de Melo informou que a Conselheira
Isabella Faria estava combinando com a Conselheira Suellen de realização de uma
Reunião Ampliada da CDH para o dia 03/05, dia de Plenária, para marcar a
publicação da Resolução. Nada mais havendo a tratar, encerrou-se a reunião eu,
Paula Ângela Figueiredo e Paula, lavrei a presente ata que, lida e aprovada, vai por
todos assinada eletronicamente. Belo Horizonte, 10 de abril de 2024.

Documento assinado eletronicamente por Paula Ângela de Figueiredo e
Paula, Conselheira(o) Secretária(o), em 17/02/2025, às 11:54, conforme
horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 12, do Decreto nº 10.543, de
13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Elizabeth de Lacerda Barbosa,
Conselheira(o) Tesoureira(o), em 11/04/2025, às 11:22, conforme horário
oficial de Brasília, com fundamento no art. 12, do Decreto nº 10.543, de 13 de
novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Suellen Ananda Fraga,
Conselheira(o) Presidente, em 04/05/2025, às 20:45, conforme horário
oficial de Brasília, com fundamento no art. 12, do Decreto nº 10.543, de 13 de
novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Liliane Cristina Martins,
Conselheira(o) Vice-Presidente, em 16/05/2025, às 14:13, conforme horário
oficial de Brasília, com fundamento no art. 12, do Decreto nº 10.543, de 13 de
novembro de 2020.
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